
学校名 課程 プログラム名 実施日 開始時刻 終了時刻 学年

福生高等学校 定時制
キャリア教育における講師派遣

先輩の話を聞いてみよう
6月8日(火) 18:00 20:15 1～4

竹台高等学校 全日制 キャリア教育における講師派遣 10月6日(水) 13:00 14:00 2

10:50 11:20 2

13:55 14:25 2

17:30 18:00 2

通信制 キャリア教育における講師派遣 10月15日（金） 11:30 12:20 1

通信制 キャリア教育における講師派遣 10月17日（日） 11:30 12:20 1

キャリア教育における講師派遣 13:10 14:00 2

先輩の話を聞いてみよう（職業体験

と経験談を聞く会）
14:15 15:05 2

キャリア教育における講師派遣 1

先輩の話を聞いてみよう（職業体験

と経験談を聞く会）
1

足立高等学校 定時制
先輩の話を聞いてみよう（職業体験

と経験談を聞く会）
12月23日(木) 17:45 19:20 1

東久留米総合高等学校 定時制
先輩の話を聞いてみよう（職業体験

と経験談を聞く会）
1月19日(水) 17:25 19:00 2

青梅総合高等学校 定時制
先輩の話を聞いてみよう（職業体験

と経験談を聞く会）
3月8日(火) 19:25 20:30 2,3

3月14日(月)
9：10

13：30

11：10

15：10
2

3月17日(木) 9:30 11:10 2

大崎高等学校 定時制
先輩の話を聞いてみよう（職業体験

と経験談を聞く会）
3月24日(木) 18:30 20:15 1～3

2021年度「キャリア教育における講師派遣事業」報告書

10月13日(水)

東海大付属望星高等学校

通信制 11月15日（月）

2
0
2
1
年
度
実
施
校
一
覧

荻窪高等学校 定時制
キャリア教育における講師派遣

（コロナ感染予防のため30分授業）

小山台高等学校 定時制 中止

五日市高等学校 全日制 チャレンジプログラム



実施日時： 2021年6月8日（火）　 前半　18：00～18：45
後半　18：55～19：55

所 在 地 ： 東京都立福生高等学校
（〒197-0005　福生市北田園2-11-3）

実施場所： 各教室

対　　象 : 1年～4年　74名

担当教員： 岡田政雄先生（進路指導主任）

配布資料： 専門学校ガイド、アンケート

目　　的：

実施内容：

事業周知 : 「キャリア教育における講師派遣のご案内」リーフレットの配布
「都立高校生の社会的・職業的自立支援教育プログラム事業」に参加し、東京都教育庁から都立高等学校へ周知

・担当講師により、専門学校全般について・進学や就職について・ビジネスマナー等を資料やデータを元に説明を行う。

・分野に分かれてディスカッションや簡単な体験講習などを行う。

「キャリア教育における講師派遣事業」報告書（都立福生高校 定時制）

【都立高校生の社会的・職業的自立支援教育プログラム事業】

・職業教育機関である専門学校について、全般的な制度説明・各分野の概要・就職指導や学納金の説明をすることにより、専門学校の

　特色を理解していただき、生徒の進路意識を高める。

・就職指導については「ビジネスマナー」「履歴書の書き方」「面接のレクチャー」を学ぶことにより、就職するとはどういうことか・

　どのような人材（働く人）を求めているのか等を知る。

・実習体験を通して、学習活動に対する興味・関心を高めるとともに、将来の職業との関係を学ぶ。また、職業を意識した具体的な進路



●プログラム内容

時間

18:00

等

等

18:45

18:55 　方・質問の答え方）

➀介護 等

➁保育

➂経営

➃美容

19:55 ➄声優

・5分野に分かれて体験中心の講習等を行った（介護、保育、経営、美容、声優）


進学講演

（1～４年生の進学希望者）

A. 進学講演 B. 講演（進学・就職について）
・専門学校全般について

・専門学校と大学の違い

・就職するとはどういうことか

・就職を決めるためにどのような勉強

・正規に就職するとはどういうことか

・社会に出るまでに身につけて欲しい力

・高校時代にやっておくべきこと

18：00～18：45　

・専門学校全般について。（分野別教育内容、社会人基礎力、就職指導、大学と専門学校の違い、ニートと正社員の違い、資格、学納金等）

・就職するとはどういうことか。就職を決めるためにどのような勉強が必要なのか等



C. 職業別分科会

18：55～19：55　

講演（１～３年生の進学希望以外・

４年生の進路未定者）

・面接のレクチャー（入退室の仕

A. 進学講演（専門学校について）・B. 講演（進学・就職について）

C. 職業別分科会（1年～４年混合）

就職指導

（4年生の就職希望者）

D. 就職指導

D. 就職指導

18：00～19：55

・ビジネスマナー等

・履歴書の書き方（記入する事項の確認、文章の書き方のコツ等）

・面接のレクチャー（入退室の仕方、質問の答え方等）

前半

・ビジネスマナー等

・履歴書の書き方（記入する事項

　の確認、文章の書き方のコツ

後半



●担当講師一覧

講演担当

A-1

Ａ-2

Ｂ

C

C

C

C

C

D 東京ＹＭＣＡ医療福祉専門学校 就職指導 渡邉義昭

学校名 分野

専門学校中野スクールオブビジネス 経営

坪山大亮・安田圭吾

森下穂南・佐々木康人

本多英一

東京ＹＭＣＡ医療福祉専門学校 進路講演

町田・デザイン専門学校

宇佐美正利

東京保育医療福祉専門学校 保育

専門学校東京声優・国際アカデミー 声優

進路講演

専修学校中央ゼミナール 進路・就職講演

八尾　勝

川嶋百花

平田　彪・東　祐喜

小笠原武美

講師

首都医校 介護

アポロ美容理容専門学校 美容



●アンケート結果

99

できた まあまあ あまり 全く 興味を持った まあまあ あまり 全く 沢山あった まあまあ あまり 全く

67 28 4 0 57 37 5 0 57 34 6 0

1.講演内容は理解できたか？ 2.講演内容に興味が持てたか？ 3.新しく知ったことがありましたか？

アンケート回収数
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1.講演内容は理解できたか？ 2.講演内容に興味が持てたか？ 3.新しく知ったことがありましたか？

アンケート



ご意見・感想

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

今年で2回目だが、同じことでも興味が持てて自分が進学したいんだなと思った

わざわざ教えてくださりありがとうございました。

専門学校について学べたのは良かったですが、自分は大学へ興味があるので大学についてもう少し学びたかった。質問で、自分は全日の高校か

前もやったから何となく覚えていたから問題ない。色々考えてあるから大丈夫。

もう少し話を聞きたかった

介護や心理学について興味があるので、少しずつでも専門的な事をマンびたいなと思いました。色々な目線で見る事が大切なんだなという事を

学びました。

自分の思っていることを言ってくれていた。

分かりやすく話してくれたので助かりました。

話が聞き取りやすく、自然と興味が持てました。

大変勉強になりました。

今回知りたい事じゃなかったけれど、ほとんどがかなりアイ分のしたい事に埋まるかも。

自分はアルバイトの面接を何十件も受けていますが、中々採用されず何がいけなかったのか分かりませんでしたが、今回の話を聞いていて、何

がいけなかたか少し分かったような気がします。アルバイトと就職は全然違いますが…。

勉強になった。

とても楽しくて興味のある話をしてくださって、不器用でも美容師になれるんだなと頑張ろうと思えました。

ハサミにもちゃんと種類があること。

また来年も美容を選びたいです。

声を出す時、濁音などの言葉の一つ一つに意識すること。

楽しかった。

保育の事はまあまあ知っていたのであまり新しい事はなかった。

とても楽しかったです。

先生のスタバの話がおもしろかったです。

珈琲を美味しくいただける！！

声がとても聞き取りやすかったです。ありがとうございました。

自由に作るところには発想力が良くなっていくと思った。子供は楽しくできているなとなってて分かる。

保育士になりたい身としてとてもありがたいお話でした。不器用なので作るのが難しかったですが、とても楽しい体験でした。ありがとうござ

いました。

実際に行ったので、分かりやすかったです。

分かりやすく説明をしてくれたので分かりました。

去年職場で先輩や研修で受けた事を改めて知れて良かった。自分は身長が高い分、ちゃんとボディメカニクスや体の使い方を考えていきたい。



実施日時： 2021年10月6日（水） 13：35～14：25（50分）

所 在 地 ： 東京都立竹台高等学校
（〒116-0014 東京都荒川区東日暮里5-14-1）

実施場所： 各教室

対　　象： 2年生対象　40名×5クラス（5組は理系の生徒）

担当教員： 大谷 護　先生

配布資料： 専門学校ガイド、アンケート

目　　的： ＊高等教育機関（大学、短大、専門学校）のそれぞれの特色を把握し、進路意識を高める。
＊専門学校の制度と現状、学納金などについて把握し、進路選択の動機付けをする。

実施内容：
＊将来の様々な選択肢について
＊学校選びのポイント
＊職業と資格について　
＊専門学校と大学・短大との違い
＊専門学校における学生生活について
＊奨学金等について

事業周知： 「キャリア教育における講師派遣のご案内」リーフレットの配布
「都立高校生の社会的・職業的自立支援教育プログラム事業」に参加し、東京都教育庁から都立高等学校へ周知

「キャリア教育における講師派遣事業」報告書（都立竹台高校 全日制）

【都立高校生の社会的・職業的自立支援教育プログラム事業】

［キャリア教育における講師派遣］

「専門学校ガイド」を基本とした協会の講義資料で説明



講　　師： 教室
2-1
2-2
2-3
2-4
2-5
2-6

Ⅲ部 合同

●アンケート結果

154

できた まあまあ あまり 全く 興味を持った まあまあ あまり 全く 沢山あった まあまあ　 あまり 全く

96 49 4 4 61 72 14 7 56 69 24 5

石川
坂口雅明
大熊隆宏
棚澤真澄

アンケート回収数

3.新しく知ったことがありましたか？1.講演内容は理解できましたか？ 2.講演内容に興味が持てましたか？

学校名
草苑保育専門学校
専門学校東京工科自動車大学校
専門学校社会医学技術学院
東京服飾専門学校
東京医療福祉専門学校
二葉栄養専門学校
日本指圧専門学校

Ⅰ部

Ⅱ部

講師
神田あさぎ
加藤　豪
中山雅和
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1.講演内容は理解できましたか？ 2.講演内容に興味が持てましたか？ 3.新しく知ったことがありましたか？



ご意見・ご感想
・ 学校生活の見直しをしようと思いました。

・ とても分かりやすかったです。ありがとうございました。

・ 専門学校についてはともかく、スカラシップ制度について詳しく調べる事ができたのは喜ばしい。本日はありがとうございました。
・ 自分だけで簡単に決めないで、先生とか親と相談する。

・ とても聞きやすくて分かりやすかったです。

・ 進路で悩んでいたので、専門学校の事について聞けて良かった。

・ まだ進路は決まっていないけれど、じっくり考えて後悔のないように忌めようと思いました。

・ ジムのトレーナーになるにはどうすればいいですか。

・ 聞きやすかったです。

・ 似たような職業でも資格が違う事が分かった。

・ 大人の意見・お話を聞けて良かったです。

・ 今日の授業を聞いて、とてもすごいと思いました。

・ 色んな情報をしっかりあるめていって、今できる事からどんどんやっていこうと思えた。

・ 専門学校と大学の進路について、もっと調べて自分に合っている進路に行きたい。

・ 今後半年以内に情報を集めることは大切。自分の興味を持てることを探す。

・ 私の行きたい学校があった。専門の事を沢山知れて良かった。

・ 色々知れて良かったです。

・ 新しく知れたことがあって良かったです。

・ 丁寧に説明してくださりありがとうございました。
・

・

・ 専門学校のことについて色々知れて良かったです。

・ 専門学校に行きたいと思った。

・ 専門学校で学ぶのには、学費も大切だという事が分かった。自分もがんばりたい。

・ 僕たちの為に時間を割いて頂き有難うございました。

・ 新しく知る事がたくさんありました。とても良かったです。

・ 大学と専門の違いが分かった。

・ 改めて進学の大切さを感じました。

・ とても具体的で分かりやすかったです。

・ 専門学校に行く意味や大学がある意味などが知れて良かった。

・ とても興味深い講演でした。今までの考え方がさらに深まりました。

今までは大学についてを沢山調べてたけど、専門に行ったらどんなことを学ぶとか、大学と比較しながら教えてくれたので分かりやす

かった。

専門学校と大学の違いがすごく良く分かりました。メリットもデメリットもすごく丁寧に教えてくださり、すごく分かりやすかったで

す。



実施日時： 2021年10月13日（水） Ⅰ部　10：50～11：20（30分）
Ⅱ部　13：55～14：25（30分）
Ⅲ部　17：30～18：00（30分）

所 在 地： 東京都立荻窪高等学校
（〒167-0051 東京都杉並区荻窪5-7-20）

実施場所： 各教室

対　　象： Ⅰ部90名　　Ⅱ部90名　　Ⅲ部30名　（2年生対象）

担当教員： 進路指導部　大橋裕子先生

配布資料： 専門学校ガイド、アンケート

目　　的：
専門学校の特色を理解していただき、生徒の進路意識を高める。

実施内容：
＊将来の様々な選択肢について
＊学校選びのポイント
＊職業と資格について　
＊専門学校と大学・短大との違い
＊専門学校における学生生活について
＊奨学金等について

事業周知： 「キャリア教育における講師派遣のご案内」リーフレットの配布
「都立高校生の社会的・職業的自立支援教育プログラム事業」に参加し、東京都教育庁から都立高等学校へ周知

「キャリア教育における講師派遣事業」報告書（都立荻窪高校 定時制）

【都立高校生の社会的・職業的自立支援教育プログラム事業】

職業教育機関である専門学校について、全般的な制度説明・各分野の概要・就職指導や学納金の説明をすることにより、

［キャリア教育における講師派遣］

「専門学校ガイド」を基本とした協会の講義資料で説明



講　　師： 教室
2-1
2-2
2-3
2-4
2-5
2-6

Ⅲ部 合同

●アンケート結果

154

できた まあまあ あまり 全く 興味を持った まあまあ あまり 全く 沢山あった まあまあ　 あまり 全く

96 49 4 4 61 72 14 7 56 69 24 5

石川
坂口雅明
大熊隆宏
棚澤真澄

アンケート回収数

3.新しく知ったことがありましたか？1.講演内容は理解できましたか？ 2.講演内容に興味が持てましたか？

学校名
草苑保育専門学校
専門学校東京工科自動車大学校
専門学校社会医学技術学院
東京服飾専門学校
東京医療福祉専門学校
二葉栄養専門学校
日本指圧専門学校

Ⅰ部

Ⅱ部

講師
神田あさぎ
加藤　豪
中山雅和
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1.講演内容は理解できましたか？ 2.講演内容に興味が持てましたか？ 3.新しく知ったことがありましたか？



●ご意見・ご感想

・

・ よく考えようと思いました。

・ とても参考になりました。

・ フリーターと正社員の年収などにとても差があったのが知らなかったので勉強になった。

・ 資格を取って将来役立てたい。

・

・ 講師のお話がとても分かりやすかった。将来の事を良く考えさえられる授業内容でした。

・ ちゃんと調べて本当に自分がやりたい学校に行く。自動車業界は意外と儲かる。

・ ありがとうございました。

・

・ 細かい所まで教えてくださりありがとうございました。今日もらった進路ガイド、3つの能力などしっかり忘れないようにします。

・ 自動車のお話が詳しく聞けて良かったです。

・ 分かりやすかったです。

・ 良かったです。

・

・ もし自分がやりたい事や適性がなかった場合はどうしたら良いでしょうか？

・ 講師の方の考えを交えたお話が聞きやすかったです。

・ 聞き取りやすく分かりやすい講演でした。

・ お話聞けて良かったです！

・ 難しいです。

・ とても今後に役立つと思うのでとてもありがたかった。

・ 色々な専門があると思った。

・ 学校の事も知っておくのは必要だなと感じた。

・

・ 今回の講演ありがとうございました。とても勉強になったので役立たせたいと思います。

・ スライドもあり分かりやすかったです。

フリーターと正社員の違いがこんなにもあると思わなかった。無認可校と認可校では、無認可校は定期が買えなかったり高卒扱いに

なってしまったりするので、専門学校に進学する際はしっかり見極めて気を付けたいと思った。学費や取得ルートを自分で把握してお

専門学校はあまり興味を持っていませんでしたが今日の講演を聞いて、専門学校そして自動車についてとても興味を持つことができま

した。

専門で自分のやりたい事をとことんやるのも良い事だと分かり、大学だけでなく専門も視野に入れつつ進路を決めたいと思いました。

進路を考える上で見方を変える事と、情報を沢山集める事が大切なのだと分かりました。普段から自分が好きなものが何か考えながら

進路について目を向けていきたいです。

私は専門学校に行きたくて学校もある程度決めていたのですが、オープンキャンパスに行く学生で高1もいるという事に驚きました。

私もなるべく早くオープンキャンパスに行こうと思います。



実施日時： 2021年10月15日（金）・17日（日） 11：30～12：20（50分）

所 在 地 ： 東海大学付属望星高等学校
（〒151-0063 東京都渋谷区富ヶ谷2-10-7）

対　　象： 1年生対象　15日（金）75名・17日（日）25名

担当教員： 進路指導主任　高倉洋子先生

配布資料： 専門学校ガイド、アンケート

目　　的： 進路情報の的確な把握や理解、望ましい勤労観・職業観の形成等を学ぶ。

実施内容：
＊専門学校と大学の違い。
＊就職するとはどのようなことか。
＊就職を決めるためにどのような勉強が必要か。
＊社会に出るまでに身につけてほしい力。
＊高校時代にやっておくべきこと　等

事業周知： 「キャリア教育における講師派遣のご案内」リーフレットの配布

講　　師： 小笠原武美先生（東京都専修学校各種学校協会　運営委員）

「キャリア教育における講師派遣事業」報告書（東海大学付属望星高校 通信制）

［キャリア教育における講師派遣］

「専門学校ガイド」を基本とした協会の講義資料で説明



●アンケート結果
92

できた まあまあ あまり 全く 興味を持った まあまあ あまり 全く 沢山あった まあまあ　 あまり 全く

63 28 1 0 52 28 8 2 55 31 5 0

3.新しく知ったことがありましたか？1.講演内容は理解できましたか？ 2.講演内容に興味が持てましたか？

アンケート回収数

63

28

1 0

52

28

8 2

55

31

5 0

で
き
た

ま
あ
ま
あ

あ
ま
り

全
く

興
味
を
持
っ
た

ま
あ
ま
あ

あ
ま
り

全
く

沢
山
あ
っ
た

ま
あ
ま
あ

あ
ま
り

全
く

1.講演内容は理解できましたか？ 2.講演内容に興味が持てましたか？ 3.新しく知ったことがありましたか？



ご意見・ご感想
・ 仕事をしている人としていない人の表を並べたところが面白かった。

・ 話が具体的で分かりやすかった。

・ 気の向くままに生きていきます。

・ 専門学校という道も、自分にとってはいいかもしれないと思った。

・ 専門学校のイメージが変わった。

・

・ 専門学校について知っているつもりだったが、初めて知ることも多くあり、とても参考になった。

・ 自分の考えたことを出来るだけ実行し体験して、色々な知識を身につけていき、将来に役立てたいです。

・ 明確な夢が出来たらもう一度詳しく調べてみます。

・ きっと深いところまで聞けたら具体的に書けそう。

・

・ 初めて知ったことが沢山あって勉強になりました。

・

・ とても興味深い内容でした。

・ 専門学校の進学を検討しているので、色々な事を知れて良かったです。ありがとうございました。

・ がんばる。

・ 進路に関する正しい知識を持ち、焦らず色々な可能性を見つけて進んでいけるといいなと思いました。

・ すごく分かりやすい授業でしっかりと頭に入りました。

・ どのような職が自分に合うのか、人の話を聞いたり自分で調べたりして決めていきたいと思った。

・ 知らない事がどんどん出てきて楽しかったです。

・

・

・ 有益な知識が数多くあり、とても参考になりました。

・ 今まで考えたこともなかったので新鮮だった。

・

・ 前から知っていた事をもう一度確認させてくれました。

将来についてどのように考えていけばいいのかを学ぶことが出来ました。自分の将来について１年生のうちからしっかり考えていこう

と思いました。
高１のまだ他学年より余裕のある時に考える時間を持つことができて自分から調べるというはなかなかハードルが高かったので、講演

を聞けて良かったなと思いました。

内容の理解はしやすかった気がしますが、興味を持てる部分がなかったです。社会で生き抜く力の選択肢が増えるというのは良いと思

いました。

最初、キャリアガイダンスの話を聞いたときは早すぎなんじゃないかなって思ったけど、高校を卒業するまでに考えなければならない

事が結構多くて、そろそろ本当に考え始めなければならないなと思った。

気になることはあるけど自分に適性があるか不安で悩んでいたのですが、見方を変えて、その道の色んな将来を探してみたいと思いま

した。

大学にしか目を向けていませんでしたが、専門学校にも目を向けて、もっともっと自分の学びたい事を学べるように視野を広げていこ

うと思いました。



実施日時： 2021年11月15日（月） 1部　13：10～14：00（50分）　全体会

2部　14：15～15：05（50分）　分科会（専門学校進学希望者・就職希望者）

所 在 地 ： 東海大学付属望星高等学校
（〒151-0063 東京都渋谷区富ヶ谷2-10-7）

対　　象： 2年生対象　全体会120名　分科会20名

担当教員： 進路指導主任　高倉洋子先生

配布資料： 専門学校ガイド、アンケート

目　　的： 自分のやりたいこと（夢・目標）に向けて自分のキャリア＝人生を考える。

実施内容： ［キャリア教育における講師派遣］
担当講師によりキャリア教育全般について、資料やデータを元に説明を行う。
＊進路選択の方法
＊社会で求められること
＊今やっておくべきこと
＊大学・短大・専門学校の違い
＊職業に必要な資格取得の道筋
＊高等教育の修学支援新制度や学費

事業周知： 「キャリア教育における講師派遣のご案内」リーフレットの配布

講　　師： 第1部　全体会　　草苑保育専門学校　　神田あさぎ先生
第2部　分科会3　日本工学院専門学校　大野 純先生

「キャリア教育における講師派遣事業」報告書（東海大学付属望星高校 通信制）

「専門学校ガイド」を基本とした協会の講義資料で説明



●アンケート結果
103

できた まあまあ あまり 全く 興味を持った まあまあ あまり 全く 沢山あった まあまあ　 あまり 全く

92 11 0 0 81 20 1 1 67 28 3 4

3.新しく知ったことがありましたか？1.講演内容は理解できましたか？ 2.講演内容に興味が持てましたか？

アンケート回収数
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1.講演内容は理解できましたか？ 2.講演内容に興味が持てましたか？ 3.新しく知ったことがありましたか？



ご意見・ご感想
・ 自分の好きな時に進路を決めていきたいと思った。

・

・ とても分かりやすく、いい説明でした
・ 自分自身の将来の事を考えていく上で、貴重な講演を聞くことができました。本日はありがとうございました。
・ 自分の将来を考える良い機会になりました
・

・ 兄弟がいないので初めての進路選択に行き詰っていましたが、今日の講演を聞いて考えやすくなった。
・

・

・ 内容が分かりやすく、夢のあり方が分かりました
・ 仕事や進路について、前よりも興味を持つことができました。また、しっかりと考えようという意識を持てました。
・ とてもためになる授業だったと思いました。
・

・ すごく分かりやすかったです。
・ 自分の進路選択、未来にとってとてもためになるお話でした。ありがとうございました。
・ 自分らしく生きるという事がどうこうことなのか分かりました。本日はありがとうございました！
・ 新しい知識について分かりやすく細かく解説していただいて、とても学びやすかったです。
・ 進路選択の具体的な方法を学べました。
・ 自分の進路選択に活用させていただこうと思いました。
・ 具体的な数字を聞けたので分かりやすかった
・ 今回たくさん良い話を私たちのために準備してくださって、ありがとうございました。
・

・ 何から手を付けたらいいか分からなくなっていましたが、一歩前に進めそうです。ありがとうございます。
・ 進路について、社会について、とても詳しく説明していただきありがとうございました。
・ キャリア＝人生という考え方がすてきだと思いました。
・

・

とても興味深かったです。このような講義とは疎遠だったのでとても申請んな気持ちで聞くことができました。ありがとうございまし
た。また他の機会でもこのような話を聞いてみようと思います。

進学してからの事や社会に出てからの必要になってくるようなことを聞けて良かったです。あまり聞かない言葉のところを具体的に説
明してもらえたので分かりやすかったです。

すごく分かりやすくて、まだ進路が決まっていなくてもどうすればいいのかがよく分かった。家に帰って自分で調べてみたいと思う。

この度は貴重なお話をありがとうございました。自分の将来について考える事がとても大切という事は分かりましたが、私は自分の事
があまり好きではないので、自分のついて考える事があまり好きではありません。自己肯定感の上げ方などもぜひお聞きしたいなと思

自分の将来のために今から頑張ろうともっと強く意識するようになれて、とてもいい話を聞けたと思った。選択肢はたくさんあるから
自分で幅を狭めないよう努力する。

「将来どんな生活にしたいか」はとても参考になりました。自分がなりたい将来のために大学や資格について考えていきたいと思いま
した。

社会人基礎力について初めて知りました。社会人基礎力の中で計画力と行動力が足りないなと思いましたので、これからそれらを伸ば
していくかなと思います。とても聞き取りやすく分かりやすかったです。
わたしはまだ進路があまり決まっていないので、今回の講演はとても役に立ちました。特に、進路選択において「望ましい未来を創造
し、逆算していく」ことが大切であり、そのために「計画力」を身につけておくことが必要だという事が分かりました。



実施日時： 2021年11月17日（水） 8：45～9：30（45分）

所 在 地 ： 都立葛飾総高校
（〒125-0035 東京都葛飾区南水元4-21-1）

対　　象： 2年生対象　約70名

担当教員： 進路指導部　浦部　ひとみ先生

配布資料： 専門学校ガイド、アンケート

目　　的： 進路指導の一環として2年次相当生徒の進路意識を喚起し、生徒の目標設定を支援する。

実施内容：

＊夢や目標を実現させるために
＊専門学校と大学の違い
＊専門学校選びのポイント

事業周知： 「キャリア教育における講師派遣のご案内」リーフレットの配布

講　　師： 工藤佑輝先生（東京都専修学校各種学校協会　運営委員）

「キャリア教育における講師派遣事業」報告書（都立葛飾総合高校 全日制）

［キャリア教育における講師派遣］

「専門学校ガイド」を基本とした協会の講義資料で説明



●アンケート結果
67

できた まあまあ あまり 全く 興味を持った まあまあ あまり 全く 沢山あった まあまあ　 あまり 全く

60 7 0 0 39 28 0 0 36 29 2 0

3.新しく知ったことがありましたか？1.講演内容は理解できましたか？ 2.講演内容に興味が持てましたか？

アンケート回収数
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1.講演内容は理解できましたか？ 2.講演内容に興味が持てましたか？ 3.新しく知ったことがありましたか？



ご意見・ご感想
・ 自分に合った学校を選べるようにします。
・ 専門に進む予定だったから、深く理解できました。
・ とても分かりやすくて楽しく学べました。もっと専門学校のことについて調べて自分に合った学校を調べていきたいです。
・ お話も資料も分かりやすくて良かった。
・ 穴埋め式で分かりやすかったです。ありがとうございました。
・ より専門学校について、もっと詳しく調べようと思いました。
・ 書き込みがあったので理解が深まりました。
・ 講演の内容がすごく分かりやすかったです。
・ 認可校と無認可校の違いがしっかりと知れました。ありがとうございました。



実施日時： 2021年12月23日（木） 1コマ目　17：45～18：30（45分）
2コマ目　18：45～19：30（45分）

所 在 地 ： 都立足立高校
（〒120-0011 足立区中央本町1-3-9）

対　　象： 1年生対象　Ａ組28名・Ｃ組4名（合同）

担当教員： 藤井拓馬先生

配布資料： 専門学校ガイド、アンケート

目　　的： ＊進路指導の一環として1年次相当生徒の進路意識を喚起し、生徒の目標設定を支援する。
＊専門学校で学ぶ卒業生（現役生）から、進路選択のきっかけや現在の学習内容などを聞くことで、自らの将来について

　考えるきっかけを与える。

実施内容： ［キャリア教育における講師派遣］
担当講師により専門学校全般について、分野別教育内容、就職指導、資格、学納金等、資料やデータを元に説明を行う。

事業周知： 「キャリア教育における講師派遣のご案内」リーフレットの配布

講　　師：

1コマ目

AI・情報処理

2コマ目

理容・美容・メイク・ネイル

介護福祉

「キャリア教育における講師派遣事業」報告書（都立足立高校 定時制）

学校名

国際理容美容専門学校

国際理容美容専門学校

千住介護専門学校

日本電子専門学校

合同

講師

工藤佑輝

工藤佑輝

稲垣伸洋／早川梨菜（卒業生）

宮河詩織



●アンケート結果
17名分

できた まあまあ あまり 全く 興味を持った まあまあ あまり 全く 沢山あった まあまあ　 あまり 全く

15 16 3 0 17 13 3 0 15 13 6 0

3.新しく知ったことがありましたか？1.講演内容は理解できましたか？ 2.講演内容に興味が持てましたか？

アンケート回収数
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1.講演内容は理解できましたか？ 2.講演内容に興味が持てましたか？ 3.新しく知ったことがありましたか？



ご意見・ご感想

・

・ とても参考になる良い時間でした。ありがとうございました。

・ とても丁寧で分かりやすいお話で、介護福祉士について深く知れてとても良かったです。ありがとうございました！

・ あまり興味がない。
・ オープンキャンパスに行ってみたいです。プログラミングなどを目指すのに年齢とか関係するのか心配（不安）です。
・ おもしろかった。

合同

介護福祉

AI・情報処理

社会人で年齢も上で何かを目指すのは遅いのかなと思っていました。お話を聞いているとその不安は取り除かれるほど興味が持てまし
た。昔、美容師になりたかったことを思い出しました。中学卒業後に専門学校に行きたいと言ったら無理と言われた思い出…。奨学金
のことを知っていたらなあ…。



実施日時： 2022年1月19日（水） 　　1時限目　17：25～18：10

　　2時限目　18：15～19：00

所 在 地： 東京都立東久留米総合高等学校

（〒203-0052 東京都東久留米市幸町5-8-46）

実施場所： CG室・美術室・工芸室・一般教室

対　　象： 1年生22名

担当教員： 竹田克己先生

配布資料： 専門学校ガイド、アンケート

目　　的：

実施内容： 分野に分かれてディスカッションや簡単な体験講習などを行う。

事業周知： 「キャリア教育における講師派遣のご案内」リーフレットの配布

「都立高校生の社会的・職業的自立支援教育プログラム事業」に参加し、東京都教育庁から都立高等学校へ周知

講　　師： 実施場所

A104室

A105室

A106室

CG室

美術室

工芸室

「キャリア教育における講師派遣事業」報告書（都立東久留米総合 定時制）

【都立高校生の社会的・職業的自立支援教育プログラム事業】

学校名

日本電子専門学校

大原簿記公務員医療福祉保育専門学校立川校

武蔵野調理師専門学校

国際文化理容美容専門学校国分寺校

分野

ゲーム・情報処理

保育・介護

調理

美容

東京愛犬専門学校

町田・デザイン専門学校 デザイン・イラスト

動物

・専門学校で学ぶ卒業生（現役生）から、進路選択のきっかけや現在の学習内容などを聞くことで、自らの将来について

・実習体験を通して、学習活動に対する興味・関心を高めるとともに、将来の職業との関係を学ぶ。また、職業を意識した

講師等

横山和輝

大谷萌・新井敬也・小沼信博

佐藤文博・大田義之

小峰浩一・丸瀬あみ

諸星菜月

仲内大也



●アンケート結果

41

できた まあまあ あまり 全く 興味を持った まあまあ あまり 全く 沢山あった まあまあ　 あまり 全く

29 10 1 0 26 12 3 0 26 10 0 2

3.新しく知ったことがありましたか？1.講演内容は理解できましたか？ 2.講演内容に興味が持てましたか？

アンケート回収数
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1.講演内容は理解できましたか？ 2.講演内容に興味が持てましたか？ 3.新しく知ったことがありましたか？



●ご意見・ご感想

・ トリマーと動物看護師の違いがよく分かりました。

・ 私は犬を飼っていてるので色んなことを知れて楽しかったし、とても参考になりました。ありがとうございます！

・ トリマーのブラッシングを体験して、とても疲れるなと思った。これを動く犬などにやるのは大変だと思った。学校の雰囲気が

とても良い感じで楽しそうだった。

・ 犬や猫がとてもかわいかったです。

・ とても面白かったです。

・ とても勉強になりました。イラストやデザインはとにかく書いて練習して上手くなりたいと思っているので、頑張りたいと思います。

改めて絵が描きたくなりました！

・ 体験できて良かったです。

・ ヘアサロンやメイク、ネイルなど美容に関することが沢山あってとても気になった。将来の事に対する気持ちが変わったので、

授業を受けて良かったです。

・ ゲームでの論理的思考能力判断が面白かったです。

・ 自分が将来こういう仕事に就くために質問して、言われたことをやっていこうと思った。

・ 大変な仕事たけどすごい社会に貢献できる仕事だと思った。

・ 保育、介護は今後の未来に重要だと思いました。

・ 色んなことが知れて良かったです。

・ 実習など興味を持ったのでやってみたいと思った。



実施日時： 2022年3月8日（火） 1コマ目　18：50～19：20（30分）
2コマ目　19：30～20：00（30分）

所 在 地 ： 都立青梅総合高校
（〒198-0041 青梅市勝沼1-60-1）

対　　象： 2、3年生対象

担当教員： 髙橋勇一先生

配布資料： 専門学校ガイド、アンケート

目　　的： ＊進路指導の一環として生徒の進路意識を喚起し、生徒の目標設定を支援する。
＊専門学校で学ぶ卒業生（現役生）から、進路選択のきっかけや現在の学習内容などを聞くことで、自らの将来について
　考えるきっかけを与える。

実施内容： ［キャリア教育における講師派遣］
担当講師により専門学校全般について、分野別教育内容、就職指導、資格、学納金等、資料やデータを元に説明を行う。

事業周知： 「キャリア教育における講師派遣のご案内」リーフレットの配布

講　　師：

就職希望者

「キャリア教育における講師派遣事業」報告書（都立青梅総合高校 定時制）

【都立高校生の社会的・職業的自立支援教育プログラム事業】

学校名

東京YMCA医療福祉専門学校

アポロ美容理容専門学校

東京保育医療秘書専門学校

東京工学院専門学校

合同

保育

IT（プログラミング）

進学希望者

美容

講師

渡邉義昭/櫻田康平/石井春奈

佐々木康人/松原雅姫

齋藤絢音/福田優羽

矢島徳章



●アンケート結果

55名分

できた まあまあ あまり 全く 興味を持った まあまあ あまり 全く 沢山あった まあまあ　 あまり 全く

29 23 2 1 22 29 3 1 22 22 5 4

3.新しく知ったことがありましたか？1.講演内容は理解できましたか？ 2.講演内容に興味が持てましたか？

アンケート回収数

29

23

2 1

22

29

3 1

22 22

5 4

で
き
た

ま
あ
ま
あ

あ
ま
り

全
く

興
味
を
持
っ
た

ま
あ
ま
あ

あ
ま
り

全
く

沢
山
あ
っ
た

ま
あ
ま
あ

あ
ま
り

全
く

1.講演内容は理解できましたか？ 2.講演内容に興味が持てましたか？ 3.新しく知ったことがありましたか？



ご意見・ご感想
合同　　・

・

・

・

・

・

美容　　・

保育　　・

・

・

・

ＩＴ　　・

・

・

・

・

・

お話が聞けて良かったです。私自身、自分に自信がなく積極性が欠けてしまう事が多くあり、言い訳を作らない事が大事だと気付けま

した。

貴重なお話をありがとうございました。とても勉強になりました。

就職に必要な大変な事、難しい事、気を付ける事一つ一つを時間をかけて学ぶことができて良かったです。学んだ事を準備し対応でき

るようにしていきたいです。

今日来てくださった先輩たちの話し方がとてもきれいでした。職業体験の機会を大事にして、実際の職場の様子や自分の働き方などと

照らし合わせて決めたいと思います。

とても理解しやすい講義で沢山の事が学べました。

1つ1つの言葉に重みがあり、自分に出来ていない所が沢山あるという事に気が付いた。2つの授業を通して教わったことを次に生か

し、自分の就きたい仕事に就くための大きな一歩つなげていくことができたらいいなと思った。難しい事ややりがいも、同じ仕事でも

人によって違って参考になると思った。マスク越しでもやわらかく明るい表情が伝わってきてすごいと思った。やりがいについての質

問に答えて頂いたのにお礼を言いそびれました。とても参考になりました。ありがとうございました。

自分がどんな未来がいいのか考えようと思った。

パワーポイントなどを使用してもっとわかりやすくしてほしい。

専門学校も考えていた時があったので良かった。自分は大学受験で浪人覚悟だったのでいいお話を聞けて良かった。とにかく就職は絶

対に嫌です。

グループワークというと私たちも15日にプレゼンテーションがあります。良いものを作る為にはコミュニケーションや役割分担が重

要。

先輩方は、先の事を見据えて今後この職業が長続きするのか、を見極めている所がすごいと思い、自分も参考にしようと思いました。

意見ありがとうございました。

面白かったです。

保育士は社会がずっと必要な仕事です。

先生の説明が面白くて、うまく理解できました。

先生の説明が分かりやすく、たくさんのことを理解できた。

子供はしゃべれないからこそ絵などから感情、時には虐待などが発見できる保育士さんはすごいと思った。学校に保育園があるのはす

ごく強いと思った。



実施日時： 2022年3月14日（月） 10：00～10：50

所 在 地： 東京都立五日市高等学校
（〒190-0164 あきる野市五日市894）

実施場所： 一般教室

対  象： 2年生 約130名 

担当教員： 学校長 久保田聡 先生

配布資料： 専門学校ガイド、アンケート

目  的：    職業教育機関である専門学校について、全般的な制度説明・各分野の概要・就職指導や学納金の説明をすることにより、
専門学校の特色を理解していただき、生徒の進路意識を高める。

実施内容：
担当講師により専門学校全般について、分野別教育内容、就職指導、資格、学納金等、資料やデータを元に説明を行う。
＊職業と資格について 
＊専門学校と大学・短大との違い
＊専門学校における学生生活について
＊奨学金等について

事業周知： 「キャリア教育における講師派遣のご案内」リーフレットの配布
「都立高校生の社会的・職業的自立支援教育プログラム事業」に参加し、東京都教育庁から都立高等学校へ周知

講  師： 実施場所
小笠原武美
八尾 勝
米山博司
阿蘇栄太

「キャリア教育における講師派遣事業」報告書（都立五日市高等学校 全日制）
【チャレンジプログラム事業】

学校名

日本工学院八王子専門学校
国際文化理容美容専門学校国分寺校

町田・デザイン専門学校
東京YMCA医療福祉専門学校

［キャリア教育における講師派遣］

「専門学校ガイド」を基本とした協会の講義資料で説明



●アンケート結果

62

できた まあまあ あまり 全く 興味を持った まあまあ あまり 全く 沢山あった まあまあ  あまり 全く
27 29 6 0 20 35 7 0 16 37 7 1

アンケート回収数

3.新しく知ったことがありましたか？1.講演内容は理解できましたか？ 2.講演内容に興味が持てましたか？
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1.講演内容は理解できましたか？ 2.講演内容に興味が持てましたか？ 3.新しく知ったことがありましたか？



ご意見・ご感想
・ 就職しながらだと仕事優先になるため、勉強は出来るうちに勉強した方がいいというお話がためになりました。
・

・

・ たくさんの専門学校があることを知れた。
・ 人生の選択を決める事は極めて難しく、考えて行動しないとならない事を知った。
・ 途中だったので最後まで参加したかった。
・ 良かった。
・ 大学に行った方がいいなと思った。
・ ゆっくり過ぎて眠くなりました。
・ 分かりやすかったです。
・ ありがとうございました。頑張ります。
・ 一人暮らしでどのくらいの値段の家電を買ったらいいのかというスライドが見たかったです。
・

・ 自分がどんな人間かを知りたいので、自己分析をしようと思った。自分について新たな発見をしたいです。
・ 職業の数が分かった。大学（2年生、4年生）、専門学校の学費が分かった。
・

・ 将来のために貴重なお話をしてくれた。職種は17000個ある。その中から一つを選ぶ。職業の中にも色々な種類がある。自己分析大事。
・ 私たちのためになるお話、講演をありがとうございました。
・ 新しく知れた事がおおくあり、選択の幅を広く考えられました。
・ 自己分析でもっと自分がやりたい事が見つかるといいなと思いました。

とても楽しかったです。自分の知らない事を知れてとても良かったです。また、今からでもやれることを全力でやりたいと気づかせてく
れる講義でした。ありがとうございました。
専門学校は“その職種に進むために行く”そイメージが個人的にあって自分には無理だと思っていたけど、色々な専門学校がある事を知っ
たからいいなと思った。

進路を決める時に最初にやる事などを学べて良かった。まだ全然進路を決められていなくて焦っていたが、お話を参考にしてゆっくり決
めていこうと思いました。

とにかく色々調べていこうと思いました。自己分析をすることで自分に合う学校が分かるという事を知れたので自己分析していこうと思
いました。



実施日時： 2022年3月24日（木） 1コマ目　18：30～19：15

2コマ目　19：25～20：10

所 在 地 ： 東京都立大崎高等学校　定時制

（〒142-0042 品川区豊町2-1-7）

実施場所： 一般教室

対　　象： 1～4全学年　23名

担当教員： 増田千裕先生

配布資料： 専門学校ガイド、アンケート

目　　的：

実施内容： 分野に分かれて専門学校生の経験談を聞いたりディスカッション等を行う。

＊将来を考え始めた時

＊進学を決めたきっかけ

＊今の学校を選んだ決め手

＊現在の学生生活について　等

事業周知： 「キャリア教育における講師派遣のご案内」リーフレットの配布

「都立高校生の社会的・職業的自立支援教育プログラム事業」に参加し、東京都教育庁から都立高等学校へ周知

講　　師： 分野

デザイン

保育

学校名

町田・デザイン専門学校

聖徳大学幼児教育専門学校

「キャリア教育における講師派遣事業」報告書（都立大崎高校 定時制）

【都立高校生の社会的・職業的自立支援教育プログラム事業】

専門学校で学ぶ卒業生（現役生）から、進路選択のきっかけや現在の学習内容などを聞くことで、自らの将来について考える

きっかけを与える。

講師名

小笠原武美

星野美穂子/三宅川真弥/赤穂一愛



●アンケート結果

23

できた まあまあ あまり 全く 興味を持った まあまあ あまり 全く 沢山あった まあまあ　 あまり 全く

15 7 1 0 12 10 0 1 11 9 3 0

3.新しく知ったことがありましたか？1.講演内容は理解できましたか？ 2.講演内容に興味が持てましたか？
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1.講演内容は理解できましたか？ 2.講演内容に興味が持てましたか？ 3.新しく知ったことがありましたか？



●ご意見・ご感想

・ 図とかグラフを交えながら話した方がもっと分かりやすいと思います。面白かったです。

・ 2年間で卒業というのも魅力的で、自分の進路の候補として良いなと思いました。

・ お忙しい中貴重なお話ありがとうございました。

・ 漫画やデザインが好きなので聞けて良かったです。

・ 分かりやすかったです。

・ 保育に関して調べたことがなかったので初めて知ることばかりだった。
・

・ 二人の先輩の話が分かりやすくて可愛かったので大満足です。

私は保育の専門に行こうと思っています。けれど片免だけで考えていたので、両方取れる学校も少し考えてみようと思いまし
た。ありがとうございました。


